

## UN CUADRO DE SANTA ROSA DE LIMA EN CALCENA



Nuestra Iglesia, además de los retablos y del propio edificio, conserva cuadros, algunos de ellos en penoso estado, cuyo simbolismo muchas veces desconoce el pueblo.

Es el caso de un cuadro de evidente factura barroca americana y que se encuentra encima de la entrada románica. Aprovechando que el sacerdote que ofició en Semana Santa era hispano americano le preguntamos qué opinaba sobre el

particular. Cual no sería su sorpresa, al comprobar que se trataba de una representación de Santa Rosa de Lima, patrona del Perú, su país. Cómo pudo llegar a Calcena o por qué se sufragó aquí su ejecución lo desconocemos, pero no debemos olvidar a los Chueca que emigraron a Perú. ¿Lo enviarían ellos? ¿lo costearían? Si alguien puede aportar algún dato, se agradecerá. Santa Rosa de Lima es la patrona de Tierga.

### SANTA ROSA DE LIMA

Hija de Gaspar Flores, natural de Puerto Rico y María de Oliva. Nace en Lima el 20 de abril de 1586. Murió el 6 de agosto de 1617

Debido a problemas económicos de la familia, trabajaba el día entero en el huerto y solía bordar con gran esmero para diferentes familias de la Ciudad y así ayudar al sostenimiento de su hogar.

A pesar de todo, se encontraba conforme con su forma de vida y no hubiera tratado de cambiarla si no hubiera sido por la insistencia de sus padres a casarla. Rosa resistió por más de diez años y finalmente hizo voto de **virginidad**.

Al cabo de unos años ingresó a la orden de santo **Domingo de Guzmán** a imitación de **Catalina de Siena**.

A partir de entonces, se recluyó prácticamente en la Ermita que ella misma construyó. Sólo salía para visitar al Templo de Nuestra Señora del Rosario y atender las necesidades espirituales de los **indígenas** y los **negros** de la ciudad. También atendía a muchos enfermos que se acercaban a su casa buscando ayuda y atención, creando una especie de enfermería en su casa.

## EL ERMITAÑO DE LA VIRGEN DEL CONSTANTIN DE PURUJOSA

*Extracto de una entrevista realizada por Jesús Asensio Lázaro y publicada en la Revista ENEBRO, nº 57, de marzo de 2008.*

*Agradecemos a la Asociación Cultural Sabinus/Sabinianus de Sabiñan el permiso para reproducirla.*

D. Francisco Barrionuevo Fernández, un joven sacerdote que vive de ermitaño en Purujosa, "desconectado" de todas las técnicas que ofrece nuestro mundo y viviendo en soledad absoluta con dios en oración y estudio. Un sacerdote malagueño, actualmente perteneciente a la diócesis de Getafe, y que ya inició la experiencia de soledad en Francia hace unos años. Una realizada que sorprende, porque estas experiencias ya no existen y no es así, y nosotros ahora la tenemos muy cerca.

*.-¿Por qué elegiste la soledad de Purujosa?*

Entiendo que es una llamada de Dios y que de alguna forma quiere decirnos algo a través de ello. Esa soledad no existe para un cristiano. Es una afirmación de que Dios es lo único importante y da sentido a la vida poder vivir de Dios, también en un mundo descreído en el que parece que Dios se pierde. Yo entiendo que algo de esto quiere decir y que no se hace por un planteamiento teórico, sino como respuesta a una llamada.

*.- Me gustaría que dijeras algo a los jóvenes*

Creo que lo fundamental es tener un corazón sencillo que escucha el Evangelio y se deja impactar por la Palabra de Dios. Y nos lleva a una postura de fe y seguimiento que no sabemos adonde nos va a llevar. Eso es lo más bello, que el amor nos queme y oriente nuestra vida. Lo resumiría en esto: en el Evangelio, Dios llena nuestra vida, como llenó plenamente la de la Virgen María. El hombre tiene una gran necesidad de Dios, aún sin darse cuenta. Por ahí pueden ir las cosas.

*.- ¿Qué es lo que haces y cómo es un día cualquiera en tu vida?*

El día es ante todo oración, aún estoy arreglando la capilla. Comparto el día en la soledad del entorno, con el entorno, los vecionos y quienes se acercan por estos apartados lugares. Desde la altura sientes a Dios cercano y con serenidad. Me alegra y enriquece dirigirme a los que están solos y poder escuchar a quienes necesitan simplemente hablar.

*.- Si alguien quiere acercarse a Purujosa para verte ¿estás dispuesto a recibir a quien te lo pida?*

Claro que sí, esa es una de mis aspiraciones. Me hace feliz hablar, o simplemente estar. Compartir lo que dios me pide que haga en estos momentos con los demás, acoger y compartir vivienda my que puedan servir a quienes los entiendan así. Sólo con su presencia ya es de agradecer. Estaré encantado de que sea así